
宜春台《民生法治!啄木鸟在行动》讯 记者陈

鹏 廖祖榕 徐钦柘报道 最近，我们栏目组记者

接到群众反映的线索说：在宜春中心城区南庙河桥

附近有一处排污口，经常会有深色的污水从这里流

出，直接排放到南庙河中，对水质造成污染。

通过市民手机拍摄的一段视频可以看到，河中

一处排污口位置有深色浑浊液体不断流出，与河水

颜色明显不同。9 月 3 日，根据市民给出的大致位

置，记者来到环城南路南庙河桥附近试着寻找视频

中的这处排污口。经过约半小时的找寻，记者终于

在桥下找到了视频中拍摄的位置，此时排污口正有

深棕色的液体流出，与清澈的河水分出了一条明显

的分界线。

两个小时以后，这排污口流出的液体逐渐变为

清澈，与河水看起来已经没有两样。为了进一步核

实该排污口的排污情况，记者连续 3 天都到这里蹲

点观察，却发现管道内流出的液体始终是清澈状

态，和河水看起来并无两样。当记者准备再次撤离

时，排污口之前流出的清澈液体又开始变得浑浊。

但与上次不同的是，这次管道内流出的液体呈深黑

色并带有明显臭味。在进行了一段时间观察确认

后，记者将南庙河桥附近疑似存在排污的这一情况

反映给了环保部门，对方第一时间赶到了现场。通

过观察，市生态环境保护综合执法工作人员初步判

断，流出的污水大概率应该是生活污水。

市生态环境保护综合执法支队第二大队大队

长刘卫告诉记者：“目前来看，生活污水的可能性比

较大点，因为附近没有什么企业。如果是企业排放

的话，用水量这么大，颜色是这个样子的话，那么这

个企业问题就比较大。”

随后，执法人员对流出的污水进行了现场取样，

准备带回作进一步检测。

刘卫说：“首先，水要检测一下。其次，我们还

要把属地管理部门叫过来，排查一下是什么管道。

如果是生活污水管，那就要想办法把这个排放口堵

住。生活污水要通过管网进污水处理厂。”

在环保工作人员现场联系沟通下，市中心城管

委及相关街道、社区的工作人员随后相继赶到了现

场。

市中心城管委工作人员宋宏伟说：“这块整个

管网就是一套管网，没有雨污分流，所有的水只能

往这个管网里走；还一个原因，就是这里有个小区，

新做了一个小区安置房，那里的管网排水也可能是

往这里走。”

中心城管委工作人员表示，出现污水的主要原

因可能是管网没有进行雨污分流导致的。

宋宏伟说：“这个问题我们也会上报到领导那

里，看看到时候请设计单位或请对管网检测。我们

来看看，首先排查这个原因，一起来解决排污的问

题，然后是不是还要增设管网，到时候看看统一整

改，因为我们图已经列出来了。”

按照环保工作人员现场初步推测和市中心城

管委工作人员的说法，南庙河桥附近出现的深色液

体，可能是因为地下管网没有进行雨污分流而不定

期流出的生活污水。那么，这一推测究竟是否准确

呢？在等待了近 1 个月的时间后，环保部门终于给

出了水样检测报告。

袁州区环境监测站周军军在接受电话采访时

表示：“初步判断属于生活污水，对河里水质肯定会

有一定影响。如果 C O D 化学需氧量超标的话，有

些微生物可能会有影响，比如说磷超标，容易长水

葫芦之类的。”

根据环保部门工作人员的说法，尽管初步排

除了工业废水的可能，但这超标排放的生活污水

直排河中，也依旧会对河水水质及周边环境造成

不良影响。对此，市中心城管委相关负责人表示，

他们对于南庙河桥附近这处排污口已经做出了相

应整改。

市中心城区党工委委员陈剑荣表示：“我们已

安排人员对这里的淤泥进行清淤。清淤之后，我们

发现这个溢流口的功能已经由于年久失修生锈

了。现在，我们对它进行了改进，口子已经全部弄

好了，污水不会溢流了。后期我们还安排外包公司

和相关责任部门每一周进行一次巡查，发现问题及

时整改。”

10 月 13 日，记者再次来到南庙河桥附近这个

排污口，通过观察发现，目前这里的确没有了污水

排出的情况，原本破损的溢流口也已经被修复。

在我们栏目组记者长达 1 个多月时间的跟踪

下，南庙河桥附近的这处生活污水直排问题终于得

到了解决。我们希望，相关责任部门能认真对我们

的城市地下管网进行一次认真梳理排查，看看是不

是还有类似的情况出现。该清淤的清淤、该改造的

改造，确保我们母亲河的环境不受影响。
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听友来电

在近期电台《交通在线》节目中，

有听友反映以下交通问题：

问题 1：潭前路口临时封闭施工，

造成交通拥堵的问题。

宜春直属交警一大队城北中队

潘警官回复：因为受到潭前路口，雨

污水管道施工改造的影响，早高峰车

流量大，道路通行条件受限，所以出

行压力很大。

问题 2：宜慈公路，天屿花城路

段，晚上六点多，路灯没有开启，存在

安全隐患。

市交通局吴主任回复：该路段并

不是没有开启路灯，而是夏季开灯时

间为 19：00。现已将开灯时间调整为

下午18：00。

问题 3：宜阳大道市公安局到张

家山转盘的路段，建议设置醒目的道

路封闭提示牌的问题。

宜春交警一大队宜阳中队周警

官回复：10 月 15 日起，宜阳大道西

侧，靠近张家山转盘的附近路段，进

行封闭施工，为期一个月。

问题 4：320 国道天井路段，庄里

村的位置能否打开一处调头口，村民

有出行的需求。

市公路局冷主任回复：根据市道

专委要求，为确保该路段交通安全、

消除安全隐患，该路段不允许开口。

樟树第52 届全国药材药品交易会开幕
宜春台《宜春新闻联播》讯 记者

张定辉 张鸿池 樟树台报道 金秋

时节，药都樟树药香四溢、药商云集。

10月 16日，由中国中药协会主办的樟树

第 52 届全国药材药品交易会在中国药

都樟树开幕。副省长张鸿星出席开幕

式并宣布大会开幕。

中华中医药学会副会长、秘书长王

国辰作视频讲话。市委书记于秀明、中

国中药协会执行副会长刘张林分别讲

话。市委副书记、市长严允主持开幕式。

省政府副秘书长刘晓艺，中国中药

协会专家委员会主任委员、原国家中医

药管理局副局长、原中国中药协会会长

房书亭，中国中医科学院党委常委、纪

委书记于林勇，省委编办主任、省委组

织部副部长傅世平，省民政厅厅长刘金

接，省药品监督管理局局长上官新晨等

出席开幕式。

于秀明在讲话中指出，中医药是中

华文明的瑰宝，是 5000多年中华文明的

结晶。世界疫情防控中国风景独好、疫

情防治中医药大放异彩，形成了中西医

并重、中西医结合抗疫的中国经验、“中

国处方”。中医药扬眉吐气、一鸣惊人，

让全世界越来越多的人认识和信任中

医药，越来越多的国家认可和选择中医

药。中医药振兴发展，正迎来前所未有

的历史机遇。

于秀明强调，宜春医药资源丰富，

中医药发展有着 1800多年历史，已形成

良好的药材产地优势、医药文化优势、

产业集群优势。“樟树药帮”秉承医药相

济的经营理念，拥有独具特色的加工炮

制技艺，千年来特别讲求信誉，赢得了

“药不到樟树不齐、药不过樟树不灵”的

美誉。当前，我市正朝着市第五次党代

会提出的打造“先进制造业强市”目标，

把医药产业作为一大主攻方向，依托樟

树、袁州等地持续做大做强中医药产

业，推动传统中医药和现代生物医药协

同发展，打造中医药振兴发展宜春样板

和具有全国影响力的生物医药产业集群。

于秀明表示，中华千年瑰宝扬眉吐

气、发展前景光明，宜春千年药业优势

独特、合作空间广阔，樟树千年药帮信

誉卓著、共赢基础稳固。相信广大药商

药企药人来到樟树，一定会不虚此行；

参与展会，一定会收获满满；投资宜春，

一定会合作共赢。

刘张林在讲话中指出，近年来，国

家把中医药发展上升到国家战略高度，

出台了一系列利好政策，大力扶持促进

中医药事业、健康产业发展。江西响应

国家发展中医药号召，大力推进“中医

药强省”战略。中国药都樟树中医药产

业基础雄厚、潜力巨大，在我国中医药

振兴发展中必将大有作为。希望江西

省委、省政府和宜春市委、市政府加大

支持力度，樟树上下齐心协力，加快推

进樟树“中国药都”振兴工程实施，为我

国中医药振兴发展提供“樟树样板”。

中国中药协会将致力于把樟树药交会

打造成集资金流、技术流、信息流和人

才流于一体的中医药交流平台，推动中

医药产业更好更快发展。

开幕式上，中国中医科学院健康研

究院负责人发布了九牛草资源开发与

综 合 利 用 研 究 情 况 。 现 场 还 举 行 了

2021 年全国安全用药月活动“江西启动

仪式暨江西药品法治宣传周活动启动

仪式”。

据了解，本届樟树药文化节庆、线

上平台四大板块，吸引了全国各地 8800

多家医药厂商参会。药交会为期 3 天，

主题是“守正创新、传承发展”，包括专

业会展、会议论坛，参展品种 2.9 万余

种，仅开幕式当天成交额超120亿元。

南庙河疑似存在污水直排 记者展开深入调查

中心城区：


